

GRANDES OLVIDADOS. NANA ALEXANDRIA.

November 20, 2019

Categorías: Grandes Olvidados, Revista



Nana Alexandria nació el 13 de octubre de 1949 en Poti, Georgia, República de la antigua URSS. Aprendió a jugar al ajedrez a los cuatro años a manos de su padre, un matemático muy respetado en la URSS. Aunque al principio y por ser obligado no le gustaba jugar ni aprender, ganó el campeonato de su colegio y comenzó a recibir clases profesionales en la famosa escuela de ajedrez georgiana de V. Karseladze. Empezó a interesarse más por el noble juego y seis meses más tarde llegaba a ser campeona juvenil de Tiflis. Tras este triunfo, Mark Dvoretsky decidió cogerla como su alumna, ayudado por el especialista en teoría, Viktor Gavrikov. Su entrenador permanente además era el maestro David Janoev, uno de los entrenadores de renombre de Georgia. SE convertiría en genio que despunto pronto, ya que, a los 15 años consiguió ser maestra internacional y a los veinte años consiguió su tercera corona de Campeona de la URSS, hazaña que hasta ahora nadie más ha logrado repetir. No obstante, lamentablemente siempre se le escapó la corona mundial.

El año 1975 fue muy significativo para Nana. Aquel año sufrió una devastadora derrota contra Nona Gaprindashvili, 8½-3½, en su primer intento de ganar el máximo título femenino. En la novena partida, teniendo una tremenda ventaja, cometió un error, perdió una pieza y la partida. Psicológicamente derrotada perdió también las tres siguientes partidas y el campeonato. En 1981, nuevamente tuvo la oportunidad de luchar por la corona mundial femenina, esta vez contra Maya Chiburdanidze., a pesar de tenerlo al alcance de la mano, ya que en el marcador había un 8:8, los recuerdos de la vez anterior aparecieron perdiendo la confianza en sí misma y haciendo que los desempates favorecieran a su rival.



Entre 1969 y 1986, Nana participó en seis olimpiadas para la Unión Soviética, y como capitana del equipo femenino georgiano participó en tres olimpiadas más, entre 1992 y 1996. Además, Nana

fue tres veces campeona de Georgia, y tres veces campeona de la URSS y ocupó el primer lugar en unos 20 torneos internacionales de prestigio.

Si es que existe una mujer que tiene méritos especiales en el crecimiento y desarrollo del ajedrez femenino, no es ninguna otra que la maestra internacional femenina, Nana Alexandria. Entre los años 1986 y 2002, Nana fue la Presidenta de la Comisión del Ajedrez femenino, encargada de promover y desarrollar las actividades ajedrecísticas de las mujeres, y de elaborar programas orientados, progresivamente, a una mejor representación de las mujeres en todos los aspectos de las actividades de ajedrez. Fue la persona idónea para esta tarea porque sabía perfectamente, cómo estimular el interés por el ajedrez en la gente. Ella Contribuyó a la existencia de los campeonatos femeninos por edades y la sincronización de los circuitos de los campeonatos de hombres y mujeres. Gracias a sus recomendaciones, muchos torneos abiertos ahora suelen ofrecer premios especiales para las participantes femeninas.



Jan Timman – Nana Alexandria.

1.c4 c5; 2. Cf3 Cf6; 3. Cc3 e6; 4. g3 b6; 5. e4 d6; 6. d3 Ab7; 7. Ag2 Ae7; 8. 0-0 0-0; 9. Te1 Cbd7; 10. d4 cxd4; 11. Cxd4 a6; 12. b3 Dc7; 13. Ab2 Tad8; 14. Tc1 Db8 Se ha llegado a una variante de la siciliana cerrada. 15. f4 Tfe8; 16. f5 e5; 17. Cc2 b5!? 18. cxb5 axb5 Nana ofrece un peón. 19. Cb4 d5! Es bien sabido que en estas posiciones, cuando el negro logra hacer "d5", ha liberado su juego. 20. Cbxd5 Ac5+; 21. Rh1 Ad4; 22. De2 Axd5; 23. Cxd5 Cxd5; 24. exd5 Axb2; 25. Dxb2 Cf6; 26. Tc5 e4; 27. Dd4 Nana ha tomado una molesta iniciativa. Timman se defiende. 27...h5; 28. Af1 b4; 29. Ab5 Te5 30. Ac6 Txf5; 31. Tb5 Dc7; 32. Dxb4 Tf2; 33. Dc5 Cg4; 34. d6 Txh2+; 35. Rg1 Txd6; 36. Axe4 Td1! Esta es una jugada de esas que dejan a la víctima paralizada. La dama y la torre de "d1" negras están sueltas, pero tomar alguna de las dos acarrea un mate imparable, al darse cuenta de esto Timman abandonó.

